



Junio, 2019. Edición digital - Nº 47

DEPARTAMENTO DE PASTORAL



Estimados/as residentes y estimados colaboradores,

Mi nombre es Sonia Moreno Guinea y, desde el mes de septiembre, coordino la Pastoral de la Salud de la Residencia. Durante este tiempo, habéis podido verme participando de las celebraciones y compartiendo algunos ratos de conversación con vosotros para ir conociéndoos poco a poco.

La Pastoral de la Salud y Social ha sido una de las señas de identidad de la Orden Hospitalaria desde sus inicios. San Juan de Dios mostró una especial sensibilidad por la atención espiritual de las personas que acogía en su hospital y la Orden ha continuado en esta misma trayectoria.

El modelo de atención de la Orden Hospitalaria es la asistencia integral. Para asegurar una asistencia integral han de considerarse todas las dimensiones de la persona: dimensión biológica, psíquica, social y espiritual. La Residencia San Juan de Dios de Sevilla cuenta, entre otros, con un **Servicio de Atención Espiritual y Religiosa**

(Pastoral de la Salud) que tiene como misión primordial **velar y atender las necesidades espirituales y religiosas de los residentes, sus familias y los profesionales del Centro.**

Este departamento no es nuevo en la Residencia, vosotros conocéis de primera mano la encomiable labor pastoral que llevan a cabo los Hermanos de la Comunidad, con el Superior a la cabeza, y el Equipo de Pastoral del Centro, formado actualmente por 8 personas: Hno. Manuel Armenteros, Jesús Martín, Rosa Florido, Rocío Cano, Beatriz Gómez, Hna. Amelia Cea y Cristina Lucenilla. Este equipo lo componen trabajadores capacitados y vocacionados, cuya misión es contribuir a la acción Pastoral del Centro. Cuando un residente o familia ha necesitado asistencia, siempre ha habido un miembro del equipo pendiente de atender dichas necesidades espirituales y religiosas.

Como agente de pastoral me incorporo con ilusión a este equipo, coordinando y complementando la atención espiritual y religiosa, para ofrecer, junto al resto de servicios, una asistencia integral y de calidad.

Unción del enfermo



El pasado 26 de mayo, VI Domingo de Pascua, la Iglesia española celebró la Pascua del Enfermo. La Pascua del Enfermo es un momento entrañable para, como comunidad cristiana, recordar a nuestros hermanos que sufren la enfermedad y, de modo especial en este año, a quienes los cuidan, rezar por ellos y con ellos. En este día, la Iglesia española ofrece además, dentro de la gran fiesta de la Pascua, la posibilidad de celebrar junto con las personas mayores, enfermos y sus familias el **Sacramento de la Unción**, Sacramento de Vida y de fortaleza en los momentos de debilidad.

Por este motivo, el día 30 de Mayo tuvo lugar en la Residencia la Celebración del Sacramento de la Unción de manera comunitaria. En esta celebración participaron un gran número de residentes que pudieron recibir este sacramento que confiere al cristiano una **gracia especial para afrontar las dificultades propias de una enfermedad grave o vejez.**

Fue una celebración entrañable, precedida de una breve catequesis de preparación para entender y reflexionar sobre el sacramento que se iba a celebrar. En esta preparación, se recalcó que la Unción no debe ser un hecho aislado, por el contrario, debemos vivirla como un **Sacramento de Vida** que devuelve la Esperanza.

Desde esta hoja informativa, queremos felicitar a todos los residentes que recibieron el sacramento, deseando que el Espíritu Santo les impulse para vivir con fe y esperanza esta etapa de la vida.



OTRAS INFORMACIONES

La Residencia se compromete y promueve el programa Redes (Red de Escuelas Solidarias).

Gracias al convenio que realizó la Residencia el año pasado con la Escuela Universitaria para Extranjeros - CIEE (Consejo de intercambios Educativos en el Extranjero), estudiantes estadounidenses vienen a realizar el voluntariado a la residencia para dar apoyo y acompañamiento en las actividades organizadas por la terapeuta ocupacional y la psicóloga. Pero el pasado martes 21 de junio, fue una vivencia diferente, ya que vinieron 22 estudiantes acompañados por dos profesores de la Universidad de Nashville Tennessee para compartir una experiencia de intercambio con los residentes.



APOSTAMOS POR LA TRANSPARENCIA

Gracias al sorteo de la Camiseta del Sevilla FC., hemos podido recaudar 566€, que irán destinados al programa "Apadrina a un Mayor".

El ganador de la camiseta fue el poseedor del Nº 8913 que fueron las últimas cuatro cifras del sorteo de la ONCE del día 3 de junio. Si estás interesado en colaborar con el programa Apadrina a un Mayor o con nuestra Obra Social, puedes ponerte en contacto con nosotros a través de la web www.sjd.es/sevilla, del tfno. 954501096, o

A primera hora, la Técnico en Desarrollo Solidario, acompañada de la voluntaria Eva Sarrión, que hacía de traductora, les informaron sobre la OHSJD y, en profundidad, sobre la actividad que se realiza en la residencia, a nivel profesional, espiritual y social.

A continuación, con la ayuda de la terapeuta ocupacional y la voluntaria, organizaron un taller de arte terapia, en el que pudieron participar todos: alumnos, residentes y profesores. Con una cartulina, acuarelas y pinceles consiguieron expresar sus sentimientos y hacer la puesta en común de las sensaciones, una vez habían finalizado el trabajo.

Y, para terminar, acabamos el encuentro con un divertido Karaoke, cantando canciones en español e inglés y mezclando música de la época de los residentes y música actual.

En definitiva, fue una experiencia intergeneracional muy positiva donde tuvieron la oportunidad de compartir vivencias y disfrutar de una magnífica mañana todos juntos, jóvenes y mayores.



SABÍAS QUE...

- El 3 de mayo, el Hno. Manuel Armenteros hizo una sesión de acogida para una alumna en prácticas de Ribamar que cursa grado medio en "atención a personas en situación de dependencia" y dos alumnos de 3º de Enfermería del CUE SJD.
- En el mes de junio, se ha cambiado la empresa de limpieza por el grupo Fissa y, en el mes de febrero, la empresa de cocina y restauración por el grupo Serunió, con el fin de dar respuesta a las áreas de mejora señaladas en vuestras encuestas de satisfacción y nuestras evaluaciones.
- El 5 de junio se reunieron en Sevilla los referentes locales de Misión Compartida a la que asistieron nuestro gerente D. Miguel Sánchez-Dalp, la trabajadora social D^a Cristina Lucenilla y la agente de pastoral D^a Sonia Moreno.
- El 7 de junio, la Dra. María Isabel Herrero asistió a una reunión como miembro del Grupo de Trabajo Provincial "Modelos de Atención" que se desarrolló en Madrid.
- Del 10 al 13 de junio, ha estado expuesta la campaña estatal de SJD "La Vida Misma" en el mercado de la Encarnación, que ha sido organizada y coordinada por las Técnicas en Desarrollo Solidario y el voluntariado de los tres centros de Sevilla: Hospital, Residencia y Comedor.
- El 17 de junio ha acudido al centro la Curia Provincial para mantener una reunión de seguimiento con el Comité de Dirección.
- La Consejería de Salud ha concedido a la Residencia la Autorización Sanitaria para la oferta asistencial de Psicología.
- El 18 de junio, se ha realizado una formación específica para el voluntariado sobre: "la comunicación con las personas mayores", dirigida por la psicóloga del centro D^a Ana B. García. Y, a continuación, disfrutarán de una convivencia acompañada de un arroz que los mismos voluntarios realizarán.
- Se ha sustituido la cartelería del centro adaptándolas al Reglamento General de Protección de Datos.
- A partir del lunes 24 de junio, informamos que se comenzarán nuevas obras en el centro con duración aprox. de seis meses. Se repararán las cubiertas de la 4ª planta y los paramentos de los patios. Rogamos disculpen las molestias que puedan ocasionar de polvo y ruido. Gracias por la comprensión.